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N I E D E R S C H R I F T  
24. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2014 - 2019 

Sitzungstermin: Dienstag, 12.09.2017 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:12 Uhr 

Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Markt 10, Sitzungssaal, 14943 Luckenwalde 

Anwesend: 
 Vorsitzende-  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
 Mitglieder-  
Herr Peter Gruschka  
Herr Thomas Herold  
Herr Dietrich Maetz  
Frau Dr. Heidemarie Migulla  
Herr Jochen Neumann  
Herr Sven Petke  
Herr Harald-Albert Swik ab 18:31 Uhr 
Herr Felix Thier Vertreter Für Herrn Akuloff 
Herr Michael Wessel  
 Verwaltung-  
Frau Birgit Demgensky  
Frau Cornelia George  
Herr Peter Mann  
Frau Nathalie Schulze Studien-Praktikantin im Amt 80 
 Schriftführerin-  
Frau Andrea Rottke  
 

Abwesend: 
 Mitglieder-  
Herr Hans-Jürgen Akuloff  
Herr Erik Scheidler  
 
 

Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 
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 2.  Einwohnerfragestunde  
 3.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 04.07.2017 
 

 4.  Feststellung der Tagesordnung  
 5.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 6.  Informationen der Verwaltung  
 7.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  

 

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 

 8.  Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der Sitzung vom 04.07.2017 

 

 9.  Feststellung der Tagesordnung  
 10.  Beschlussvorlagen  
 10.1.  Vergabe - Lieferung Heißwasser-Schaumsystem B-6288/2017 
 10.2.  Vergabe Kita in Modulbauweise B-6302/2017 
 10.3.  Vergabe Planungsleistung Neubau Brücke Lindenstraße 

Lph. 7 - 9, Örtliche Bauüberwachung 
B-6292/2017 

 10.4.  Vergabe Neubau Spielplatz Birkenwäldchen - 2. 
Bauabschnitt - Landschaftsbauarbeiten 

B-6293/2017 

 10.5.  Verkauf einer Teilfläche in Größe von ca. 105 m² des 
Grundstücks in Luckenwalde, Weinberge 39 

B-6290/2017 

 10.6.  Verkauf einer Teilfläche in Größe von ca. 135 m² des 
Grundstücks in Luckenwalde, Weinberge 39 

B-6294/2017 

 10.7.  Verkauf einer Teilfläche in Größe von ca. 70 m² des 
Grundstücks in Luckenwalde, Weinberge 39 

B-6296/2017 

 10.8.  Verkauf des Grundstücks in Luckenwalde, Anhaltstraße 27 B-6297/2017 
 10.9.  KMU-Förderung des Vorhabens: 01/2017/80/KMU 

"Erweiterung/Modernisierung der Betriebsstätte" 
B-6300/2017 

 10.10.  KMU-Förderung des Vorhabens: 02/2017/80/KMU 
"Erweiterung/Modernisierung der Betriebsstätte" 

B-6301/2017 

 11.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 12.  Informationen der Verwaltung  
 13.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 

I. ÖFFENTLICHER TEIL 

 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Anwesenheit 
 

  
Frau Herzog-von der Heide eröffnet die 24. Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die 
Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind neun Mitglieder anwesend.  
 
Herr Swik erscheint zur Sitzung.  
  
  
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
  
TOP  2.1. Probleme beim Rewe-Markt in Luckenwalde  
  
Herr Matthias Böker, Inhaber des Rewe-Marktes, Am Nuthefließ 4 in Luckenwalde stellt 
seine momentanen Probleme vor. Seit ca. einem dreiviertel Jahr werde sein Geschäft in 
schöner Regelmäßigkeit von Kindern und Jugendlichen besucht, die dort Diebstähle 
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verübten. Die Personen seien ihm mittlerweile schon bekannt. Strategisch geschickt würden 
die noch strafunmündigen Kinder von älteren vorgeschickt, weil sie nicht zu belangen sind. 
Die „Beute“ werde geteilt oder weiterverkauft. Eine Zwölfjährige habe neulich erst fünf 
Flaschen Vodka gestohlen und an 14-jährige zum Konsum und Verkauf weitergereicht. Die 
Diebstähle nähmen mittlerweile eine Größenordnung an, die weit über dem Niveau des 
Üblichen lägen und bedrohlichen wirtschaftlichen Schaden bedeuteten. Hausverbote 
fruchteten nichts. Auch die herbei gerufenen Polizei komme nicht mehr hinterher oder mit 
einer bis zu fünfstündigen Verspätung, in der der Geschäftsführer den ertappten Dieb 
festhalten müsse. Kunden werden beleidigt und die Handyladestation zweckentfremdet. Oft 
sind es Kinder und Jugendliche, die im Haag 5 untergebracht sind. Erste Kontaktaufnahmen 
mit der Heimleitung und dem Jugendamt waren erfolglos. 
 
Herr Neumann steuert als eigene Beobachtungen bei, dass Kinder zu später Stunde barfuß 
im Nuthepark anzutreffen sind, die aus der Jugendhilfeinrichtung entwichen sind und 
erklärten, dass man ihnen die Schuhe weggenommen habe, um zu verhindern, dass sie 
nachts aus dem Fenster kletterten. Im Nuthepark zu nachtschlafender Zeit lautstark Party zu 
machen, sei leider auch kein Einzelfall mehr.  
 
Alle Maßnahmen, die bisher eingeleitet wurden, scheinen zwecklos, so Herr Böker. 
 
Nach ausführlicher Diskussion sprechen sich die anwesenden Mitglieder mit Frau Herzog-
von der Heide dafür aus, auf einen runden Tisch zu drängen, an dem das Jugendamt, der 
Betreiber der Jugendhilfeeinrichtung, Polizei und Vertreter der Stadt nach einer Lösung 
suchen. 
 
 
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 04.07.2017 
 

  
keine 
  
 
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
  
bestätigt 
  
  
TOP  5. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
  
TOP  5.1. Tätigkeiten des Ordnungs- und Rechtsamtes  
  
Frau Dr. Migulla möchte wissen, warum das Ordnungsamt einem Ehepaar im Ginsterweg, 
für ein und dasselbe Vergehen, beiden Personen ein Verwarngeld erteilt hat. 
 
Frau Herzog-von der Heide wird diese Anfrage schriftlich beantworten.  
  
  
TOP  5.2. Schlichtung zwischen dem Landkreis Teltow-Fläming 

und den Städtischen Betriebswerken 
 

  
Herr Petke hat als Kreistagsmitglied Spannungen zwischen dem Landkreis und der 
Energiegenossenschaft wahrgenommen. Er empfiehlt der Bürgermeisterin, darauf 
einzuwirken, dass sie aufgelöst werden. 
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Herr F. Thier gibt seine Wahrnehmung wider, nach der im nichtöffentlichen Teil der 
Kreistagssitzung über vertragliche Differenzen berichtet worden sei, die er allerdings als 
nicht als brisant empfunden habe. 
 
Frau Herzog-von der Heide sieht sich außerstande, zu einem Vorgang Stellung zu 
beziehen oder daraus Handlungen abzuleiten, der im Kreistag nichtöffentlich behandelt 
worden sei, den sie also nicht kenne und über den sie auch kein Recht habe, Kenntnis zu 
erlangen.  
  
 
TOP  5.3. Bestreifung des Ordnungs- und Rechtsamtes  
  
Herr Neumann regt an, die Bestreifung durch das Ordnungsamt auch zu späterer 
Tageszeiten durchzuführen, besonders im Bereich des Krankenhauses und des Nutheparks. 
Die momentanen Zustände im Nuthepark sind nicht tragbar.  
 
Frau Herzog-von der Heide wird die Anfrage schriftlich beantworten.  
  
  
TOP  6. Informationen der Verwaltung  
  
keine 
   
 
TOP  7. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  
keine 
 
 
- Die Nichtöffentlichkeit wird um 18:55 Uhr hergestellt.  
 
Frau Herzog-von der Heide bittet um die Zustimmung, dass Frau Nathalie Schulze, 
Studien-Praktikantin der Wirtschaftsförderung, am nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
teilnehmen darf.  
 
Alle anwesenden Mitglieder stimmen der Teilnahme zu.  
  
  
 
  

 

 
 
Elisabeth Herzog-von der Heide  Andrea Rottke 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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